



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Pies en la tierra.** Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar, expresó que, "a propósito de los tiempos electorales que vienen aquí en el Estado de México, estos programas sociales no deben de tener un uso electoral, eso ya es un delito propuesto por nosotros: estos programas por eso son derechos, porque no les pueden decir 'si me apoyas te lo doy y si no, te lo quito'". Así lo dijo en Cuautitlán Izcalli, en el Edomex, durante la entrega de tarjetas de la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores. Expresó que el monto de la pensión se incrementó en 25 por ciento en 2022 y otro 25 por ciento en este 2023. El reflejo de que los recursos no se pierden en el camino, ahí está. Tal como se prometió, primero los que más necesitan. No como antes.

**2. ¿Otra sorpresa?** El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) instruyó a Diconsa S.A. de C.V. buscar y dar a conocer contratos, comprobantes de pago, facturas y demás documentos relacionados con el procedimiento de compra en 2022 de 20 mil toneladas de leche en polvo. Lo anterior, según lo informado por el director general de Seguridad Alimentaria Mexicana, Leonel Cota Montaño, el 14 de diciembre de 2022, en una mesa de trabajo con Integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados. El comisionado Adrián Alcalá Méndez señaló que este caso se relaciona con el desvío de recursos públicos detectados por la ASF. Y sigue la mata dando...

**3. De un polo a otro.** Este fin de semana, el canciller Marcelo Ebrard visitó Acapulco, donde participó en un encuentro con mujeres guerrerenses, en el marco del Día Internacional de la Mujer. En la costera Miguel Alemán lo esperaban cientos de mujeres encabezadas por la alcaldesa Abelina López, con quienes caminó

hasta el zócalo del puerto, donde se llevó a cabo la concentración. Ebrard reiteró su llamado para que, en el proceso interno de selección de candidato presidencial en Morena, se lleve a cabo una consulta abierta a fin de que el aspirante cuente con todo el apoyo de las personas, más allá de los simpatizantes del partido. Hoy viajará a Washington, Estados Unidos, para reunirse con cónsules de México. Abona a su causa. Le redituará.

**4. Respuestas.** A punto de cumplir dos meses de la desaparición del abogado Ricardo Lagunes Gasca, originario de San Andrés Tuxtla, su padre, Arturo Lagunes Moreno, se plantó frente al Palacio de Gobierno de Veracruz para pedir la intervención de las autoridades en su búsqueda. La desaparición ya fue expuesta en la 186 Reunión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en Los Ángeles, California. Organizaciones nacionales e internacionales también respaldan la exigencia para que Ricardo aparezca con vida junto con Antonio Díaz, líder comunitario. Cuicilahuac García, el mandatario veracruzano, tendrá que hacerse presente. Y si puede, que ayude. Aunque de eso, esperanzas hay pocas. No se ilusionen demasiado.

**5. Bocanada de oxígeno.** Al ser cuestionada sobre sus esperanzas electorales para 2024 a su llegada al Aeropuerto de Tijuana, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, afirmó que siente que las encuestas le favorecen. Visitó ayer Baja California, donde firmó un convenio con la gobernadora Marina del Pilar Ávila. Además, Sheinbaum ofreció una conferencia magistral, Políticas de gobierno en beneficio de la ciudadanía, en la capital del estado. Una comitiva la recibió con vitores y gritos de "¡presidenta, presidenta!". A no ser porque todos los escenarios donde se presentan las corcholatas tienen las mismas características de apoyo incondicional, diríamos que lleva ventaja. No tardaremos en constatar si le llegó el momento.